

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 143 (1998)
Heft: 2

Artikel: Rencontre entre le conseiller fédéral Adolf Ogi et le Comité central de la SSO
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-345858>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Rencontre entre le conseiller fédéral Adolf Ogi et le Comité central de la SSO

Les hautes instances du DMF et le Comité central de la Société suisse des officiers sont tombés d'accord sur les questions essentielles de nature militaire et de politique de sécurité. C'est ce qui ressort des entretiens que les membres du Directoire du DMF, sous la conduite du conseiller fédéral Ogi, et le Comité central de la SSO, dirigé par le brigadier Michel Crippa, ont eu en décembre à Berne.

A l'occasion de l'une des rencontres régulières avec le chef du Département militaire fédéral et le haut commandement de l'armée, la SSO a affirmé sa volonté de participer à la prochaine réforme de l'armée, à la condition d'être associée dès le début à sa planification. Dans l'immédiat, le DMF et la SSO accordent la priorité à la 6^e révision du régime des allocations pour pertes de gain, qui doit conduire à une élévation sensible de la solde des militaires.

C'est avec quelque inquiétude que les deux partenaires observent l'évolution du budget militaire, car d'autres réductions compromettraient les nécessaires corrections à apporter à l'armée 95 et mettraient en danger l'élaboration d'une nouvelle armée. En outre, l'amélioration de l'instruction, en particulier des cadres, et les conditions dans lesquelles l'armée de milice doit évoluer ont été discutées.

L'offre de soutien de la SSO là où les intérêts convergent a été acceptée par le conseiller fédéral Ogi qui a souligné que seules des sociétés d'officiers indépendantes et critiques peuvent être des partenaires appréciées et rendre crédible leur responsabilité en matière de politique nationale. Les organisations de milice seront représentées au sein de la direction du projet « Armée 200X ». La délégation de la SSO a renseigné le chef du DMF sur ses contacts internationaux et s'est dite prête à apporter sa contribution et à formuler les éléments essentiels relatifs aux engagements internationaux.

Une évolution constante – de nouvelles exigences

L'évolution de l'économie, des changements rapides représentent pour notre Etat et ses structures politiques des exigences absolument nouvelles. Il est difficile de dire si nos procédures de décision arrivent à maîtriser ces nouvelles exigences dans le cadre d'une démocratie consensuelle. L'armée, surtout les hommes et les femmes qui la composent, est directement concernée et doit s'adapter.

La Société suisse des officiers veut s'investir dans ce champ de tension d'une manière positive et active. Les priorités sont claires : d'abord, il s'agit d'effectuer les « travaux de garantie » que nécessite le produit « Armée 95 ». Pour les cadres, c'est avant tout, les absences professionnelles de quatre semaines, les années où il y a cours de cadres et cours de répétition. Dans ce domaine, il est urgent d'agir ! La solution choisie pour remplacer les sous-officiers absents pendant les trois premières semaines des écoles de recrues n'est pas convaincante. Le paiement de galon des commandants d'unité est maintenant organisé d'une manière convenable. Il faut examiner d'une manière critique les matières d'instruction.

L'avenir à moyen terme de l'armée est également en jeu. Il semble qu'on attende trop du rapport de la commission Brunner. Quoi qu'il en soit, ce sera une discussion politique qui devra définir la mission de l'Armée 200X.

La SSO veut collaborer d'une manière active à la mise sur pied de l'Armée 200X. Il faudra empoigner ce projet rapidement et d'une manière décidée. Aujourd'hui, des mega-fusions ne prennent que quelques mois ; en Allemagne, une entreprise-mammoth comme le Deutsche Bahn s'est transformé en trois ans en un Bahn AG : il doit être possible de réaliser Armée 200X dans des délais raisonnables. Chaque changement au sein d'une grande organisation provoque insécurité et perte de motivation. Cela se fait particulièrement sentir dans une armée de milice qui doit prouver, dès aujourd'hui, sa nécessité.

Brigadier Michel Crippa